

別紙 3

更新日 平成29年8月1日

平成29年7月日置市教育委員会定例会の結果について

1	日時	平成29年7月21日（金） 午後2時から午後3時50分まで
2	場所	日置市中央公民館 研修室2、3（3階） (日置市伊集院町郡一丁目100番地)
3	議題及び審議会の 結果概要	1 日置市文化財保護審議会委員の任命について 2 日置市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱に ついて 3 平成29年度日置市一般会計補正予算（第2号）の市 長への意見具申について 4 日置市立幼稚園保育料徴収条例の一部改正に係る市 長への意見具申について 1については可決され、2から5については承認された。
4	出席委員	奥善一、内村友治、比良信幸、折田智子、中島辰矢
5	公開・非公開の別	公開
6	傍聴者数	0人
7	問合せ先	日置市教育委員会教育総務課 電話248-9426（直通）

平成 29 年度 日置市教育委員会定例会（7月）議事録

○日時：平成 29 年 7 月 21 日（金）14 時 00 分～15 時 17 分

○場所：日置市中央公民館 研修室 2、3（3 階）

○出席者

委 員：奥教育長、内村委員、折田委員、中島委員、比良委員

事務局：満留（事務局長）、松田（教育総務課長）、梅北（社会教育課長）、
豊永（学校教育課長）、福山（東市来支所教育振興課長）、丸田（日吉
支所教育振興課長）、秋葉（吹上支所教育振興課長）、上之原（教育総
務課長補佐）、馬場（教育総務係長）、新川（教育総務係）

1 開会

奥教育長：それでは、定例教育委員会を始めたいと思います。

2 前回議事録の承認

奥教育長：前回議事録の承認ということで、修正があればお願ひします。

内村委員：4 ページの私の発言の上から 6 行目の「関心」を「感心」に修正を
お願ひします。

奥教育長：他はよろしいですか。

（特になし）

奥教育長：特にないようですので前回の議事録は、1ヶ所修正をし、あとは承
認ということでお願いいたします。

3 委員及び教育長の報告

奥教育長：委員及び教育長の報告ということで、比良委員からお願ひします。

比良委員：6 月 24 日に日置市子ども読書活動推進大会が、伊集院文化会館であ
りました。オープニングには、日置市のジュニアオーケストラの演奏
ということで、大人数でとても感動的な音楽をしていただいて宣伝に
もあり、良かったと思います。あいさつの後は、例年どおり 200 冊り

スト達成者の表彰や、各種団体の発表会がありました。鹿児島弁の劇や、日置市中央図書館のボランティア、みつばち文庫の方々の発表や、身近な方々の発表がいろいろとあり良かったと思います。それから、最後の講演会は、絵本作家あべ弘士（あべひろし）さんという方のお話でした。この方は、北海道の旭山動物園の飼育係の方ということで、絵本のお話というよりも、その方がずっと飼育係をしてきた動物とのいろいろな体験談をし、会場の大人も子供ももっと聞きたいという雰囲気でした。話の中で最初の飼育係は、どんな係からするのですかという質問に対して、お金のかからない怪我をしない係からですかとか、猿が全部山へ逃げてしまったとか、という話をされ、また、動物の写真など見せてくださいり、最後に絵本の話もされ、子どもたち大人たちも興味のあるいいお話だったと思います。例年、日置市の読書活動推進大会というのは、充実していてとても良い催しだと思っています。

7月11日は、土橋小学校の教育事務所との合同訪問がありました。今、土橋小学校は1・2年単式、3・4年複式、5・6年複式で今年から特別支援学級が一つ増えて5学級ということで、職員も増えて充実してきました。みんな真面目で一生懸命取り組んでいる様子が良く分かり、また、一緒に土橋幼稚園も見ることができました。年中8名、年長8名、計16名ということであり、授業の中身もとてもしっかりしていましたと思います。途中、地震があり、全校生徒が避難をし、我々も避難しましたが、今までの訓練の成果が出ていて、よくできていることをみることができて良かったと思います。

奥教育長：ありがとうございました。それでは、折田委員お願いします。

折田委員：私は、ここ1ヶ月間教育委員として出会った会はございませんでした。子どもたちは、今日が終業式で夏休みになります。私の甥のことになりますが、夏休みに大垣市に青少年派遣事業でしょうか、正式名が分かりませんが、それに参加するのだということで、どんなところかと聞きますと、私が去年、関ヶ原に行ったのですが、その隣でこんなところですと話してくれました。昨夜、説明会もあったようで、大変楽しみにしているようでした。新聞やニュース等で教育委員会が主

催するいろいろな事業が、旅行会社を通じて開催しなければならないなどの記事が載っていましたけれども、日置市の場合はそのようなこともなく、うまく行くようになって良かったと思うことです。

それからまた甥の話ですが、海亀パトロールに参加したということでした。残念ながら亀の上陸は見ることができなかつたようですが、伊作小学校の「親亀の会」でしょうか、おやじの会をもじって「親亀の会」としているようですが、子どもたちと親とでそういう会に参加したのだと聞きました。私たちの頃にはそういうものもありなく、今は、いろいろな体験ができていいことだと思いました。

今年は、特に暑く、今後また地球温暖化で暑くなるのでしょうか、先程の総合教育会議を聞いておりますと、しなければならないことや、したいことがたくさんあり、教育行政もお金がかかると、それをまず思いました。そうした中で、学校にクーラーはないのだろうかとか、子どもたちや親や先生方から、ちらほらと聞いたりします。鹿児島市では、降灰対策事業でクーラーが入っているらしいですが、現在は2回目の更新に入っており、これにより学力向上への影響もあるのではないかと思ったりします。また、私の知り合いが高校に通っていて、校庭で倒れて熱中症だったと聞いたりしました。今後、温暖化が続き、そういうことも考えていかなければならぬのではないかと思いました。以上です。

奥教育長：ありがとうございました。中島委員お願いします。

中島委員：私も、今回教育委員として出会ることはなかったのですが、今、私が勤務している施設に、城西高校の社会福祉科の生徒が実習に来ます。毎年3名～4名で、3週間くらいの実務を得るために来られ、今回、担当をさせてもらいました。高校3年生で、いろいろと勉強はしてきていても、実際、施設の高齢者の方とお話をする機会も初めてで、体験とはいえ仕事という捉え方で、なかなか考えさせられることが多いようです。あと半年もしないうちに社会に出て一職員として働くにも、求人があっても、職場の性質上なかなか続かない業種がありますが、頑張って欲しいと思っているところです。子どもたちもそうです

が、私たちも、人とのコミュニケーションがなかなか難しい世の中であり、いろいろな地域活動も含めて、今日も夏休みに入りまして朝のラジオ体操が始まっており、交流センターの前の駐車場に集まって毎年行っていますが、子どもたちの2倍3倍の高齢者の方がいらっしゃり、子ども1人に対する高齢者の比率が多くなってくるなか、子どもたちの学ぶべき環境を作っていく必要があると思ったことでした。

それから、夏休みに入って子どもたちが大きな事件、事故等に遭わないようにというのもですが、先程地震の話もありましたが、天候不順で子どもたちが災害等に遭わないように生活する環境というのも見直す必要があると思ったことでした。子どもたちに夏休みを存分に謳歌してもらって、大きな事件事故等に遭わないように過ごしてもらえばと思うことです。以上です。

奥教育長：ありがとうございました。では、内村委員お願いします。

内村委員：6月21日13時30分から、日吉支所で「日吉地域青少年育成会議」に出席しました。4地域の青少年育成会議は、今年度より「日置市青少年育成市民会議」に1本化され、日吉地域青少年育成会議も補助金が無くなり、任意となりましたが、青少年育成の情報交換の場として、日吉地域では、各機関から現状を伝え聞いたりするために、今後も今までどおり年1回開催していくことになりました。その中で、警察からの情報として、小中学生への声掛け事案が発生しているところで、朝の登校時は見守りするが、下校時の見守りもしてほしいという要望がありました。不審者事案については、小中学校間ですみやかに連携を取って情報交換をしているという報告でした。

同じく6月21日19時から平成29年度第35回伊集院梅マラソンジョギング大会実行委員会に出席しました。今年で35回目を迎えて、昨年度は3,341名の参加者で、累計73,202名の参加者ということで、年々充実してきていて、現在はインターネット等でも申込みができるようです。今年は12月10日開催で、社会教育課のみなさんを始め、関係機関のご尽力の賜物です。

6月29日10時から吹上高校関係者評価委員会に出席しました。吹上高校は今年度、男子248名、女子88名の計336名で、うち1年生は104名でスタートしました。今年の入学者で、情報処理科の女子が少なかった原因として、成績が高く普通科に流れたということと、通学について女子の場合、バイク通学が不安であるためではないかと言われました。ちなみに昨年度は、退学者はいなかったということと、就職進学とも100%達成しているということです。バイク通学が半分で、交通マナーの順守を日頃から呼びかけているようです。伊集院方面からの通学生は高校前でバスを下車し、鹿児島・南さつま方面からのバスは旧伊作駅前で下車し、そこから高校まで徒歩であるようです。高校前まで伸ばせないかが現在の課題であるとのことでした。

今週日曜日は、日吉グラウンドで日吉地域の小中学生の交流スポーツ大会があります。これも日吉の教育委員会で準備段取りされているということで、非常にありがたいことだと思います。

8月19日には、吉利で太鼓踊りということで、この暑い中、小中学生が毎晩練習しています。伝統芸能を保存するために、地域が一体となって、子どもたちの健全育成を含めて、非常にこの暑い中頑張っているということで、感謝申し上げたいと思います。私からは以上です。

奥教育長：はい、ありがとうございました。では、私からでございます。いろいろありましたので、いくつかピックアップして申し上げたいと思いますが、6月26日から地域づくりにかかる、市長との意見交換会というのが各4地域で行われました。市長と地区館の館長さん始め職員の方々との意見交換会ということで、第4次計画の策定に向けての課題や、現状等を話し合う、そういう会に参加させていただきました。

地区館は地域づくり課が所管をするわけですが、生涯学習という視点で、教育委員会も非常に関わりのある施設でございますので、そういうところに参加させていただいて、各地域の実情がお聞きできることは大変良かったと思います。

6月29日、30日は市議会本会議の一般質問があったのですが、今回は、教育委員会に関する質問というのを8人の方からいただきました。主なものを申し上げますと、子どもたちの不登校に関すること、それから、最近よく話題になります部活動の在り方に関すること、これは、第3日曜日が家庭の日、その前の土曜日が青少年育成の日ということですけれども、そちらとの関連でご質問をいただいたところです。

その他、先程就学援助等のお話もありましたが、給食費の無償化についてのご質問、これも現在県内5市町村くらいで実施をしているようですけれども、それについてのご質問です。本市としては、実施しないという方向で答弁をしております。

小規模校、それから複式学級というものに対する対応、こういったものについても質問がありましたし、学校再編に伴う学校施設の跡地の利用についてのご質問というものがありました。

その他、体育施設もたくさんあるわけですけれども、スポーツ振興と体育施設の関連で、市長への質問というのがなされておりましたが、私が就任したばかりということもありますし、私自身の経験を踏まえた教育に対する考え方を、お尋ねになった議員さんもいらっしゃいました。感想といたしまして、教育関係のことについて関心を持っていただいているということが大変嬉しかったのと、これからも、教育委員会が行っている内容についてたくさんご質問をいただければと思い、それだけ関心を持っていただくことはとても大事なことだという感想を持ちました。

7月9日には、地区の県体の選考会に行かせていただきました。その前後2~3週間くらい、土日を使いまして、各種目県体の選考会が行われておりますが、9月に各地で開催されます県民体育大会で、地区の代表のみなさんが、活躍してくださることを祈るところです。ちなみに、日置市では軟式野球、これは伊集院です。それから弓道が東市来、そして相撲が吹上相撲場ということで、こういう競技が行われますので、またたくさんの方々に応援に行っていただ

ければありがたいと思います。以上いくつか絞って申し上げましたけれども、私の報告にさせていただきます。

4 議事

議案第8号日置市文化財保護審議会委員の任命について

奥教育長：引き続きまして4の議事に入っていきます。

議事に入る前に事務局から連絡事項等ございませんか。

馬場係長：本日の議事でございますが、個人情報等の取扱いに関する事項等ございませんので全議事については公開ということで進めさせていただきたいと思いますが、一旦会が終わりましたら教科書採択に関わる道徳の教科書について協議がございます。それについては非公開とさせていただきたいと思いますのでよろしくお願ひします。

奥教育長：只今、説明があったとおりでございます。よろしくお願ひします。

それでは議事に入っていきたいと思います。

議案第8号日置市文化財保護審議会委員の任命について事務局より説明をお願いします。

梅北課長：議案第8号日置市文化財保護審議会委員の任命についてであります。日置市文化財保護審議会条例第3条第3項の規定により、別紙のとおり日置市文化財保護審議会委員に任命するということで、提案理由としましては、任期満了に伴い、新たに日置市文化財保護審議会委員に任命したいので、日置市教育委員会の行政組織等に関する規則第10条第15号の規定により提案するものであります。

次の2ページをお開きください。日置市文化財保護審議会委員の名簿であります。東市来地域が3名、伊集院地域が2名、日吉地域が2名、吹上地域が1名ということですべての委員の方々は前期の再任ということでお願いをしています。それから、文化財保護審議会条例につきましては、第3条に10名以内をもって組織とありますが、8名の委員で平成29年8月1日から平成31年7月31日までお願いしたいということでございます。以上です。

奥教育長：只今、事務局のから文化財保護審議会委員の任命について説明がありましたが、ご意見ご質問等ございませんか。

（特になし）

奥教育長：特にないようなので、議案第8号日置市文化財保護審議会委員の任命については可決のことといたします。

【議案第8号可決】

報告第15号日置市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱について

奥教育長：続きまして報告第15号日置市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱について事務局より説明をお願いします。

松田課長：3ページになります。報告第15号は日置市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱についてであります。日置市立学校給食センター運営委員会委員について、臨時に代理し別紙のとおり委嘱したので、日置市教育委員会の行政組織等に関する規則第24条第2項の規定によりこれを報告するものであります。次の4ページをお開き下さい。東市来の学校給食センターの運営委員会委員でございます。学校長7名、PTA代表7名、学校給食担当者2名、教育委員会が必要と認める者1名ということで合計17名でございます。任期につきましては、平成29年6月1日から平成31年5月31日までということで、2年間の任期でございます。

次に5ページの伊集院学校給食センターでございますが、学校長8名、PTA代表8名、学校給食担当者2名、教育委員会が必要と認める者1名の19名であります。

それから6ページが日置南学校給食センターの運営委員会委員であります。学校長10名、PTA代表10名、学校給食担当者1名、教育委員会が必要と認める者1名、合計22名でございます。この方に委嘱をいたしましたので以上報告を終わります。

奥教育長：只今、事務局から報告の説明がございました。何かご意見ご質問等ございますか。

（特になし）

奥教育長：よろしいでしょうか。では報告第 15 号につきましては承認といたします。

【報告第 15 号承認】

報告第 16 号平成 29 年度日置市一般会計補正予算（第 2 号）の市長への意見
具申について

奥教育長：続きまして報告第 16 号です。平成 29 年度日置市一般会計補正予算（第 2 号）の市長への意見具申について事務局より説明をお願いします。

松田課長：報告第 16 号は、平成 29 年度日置市一般会計補正予算（第 2 号）の市長への意見具申についてあります。平成 29 年度日置市一般会計補正予算（第 2 号）について意見を求められ、臨時に代理し別紙のとおり回答したので、日置市教育委員会の行政組織等に関する規則第 24 条第 2 項の規定によりこれを報告するものでございます。

冊子 13 ページをお開きください。一般会計の中の 10 款教育費でございます。教育費の総額としまして、補正前が 2,083,959 千円に対しまして補正予算額が 100,515 千円、補正後の予算額が、2,184,474 千円でございます。教育総務費の補正予算額が 2,152 千円、小学校費が 27,056 千円、中学校費が 9,109 千円、幼稚園費 1,245 千円の減額、社会教育費 16,938 千円の減額、保健体育費 80,381 千円の増額ということでございます。それでは、補正内容につきまして説明をさせていただきます。38 ページをお開きください。歳出予算からです。10 款 1 項 2 目事務局費でございますが、1 節報酬が 400 千円の減額であります。日吉地域に配置している ALT が 8 月に退職をし、イギリスへ帰国するため、新たに ALT を配置しますが、1 年目の ALT と 4 年目の ALT では、月額で 50 千円の差が発生するため、8 カ月分の差額を減額するものであります。伊集院の ALT も今回交替いたしますが、これは当初予算の編成時に 5 年目を迎えていたため、当初で調整をされているところであります。

次に 40 ページ 9 節旅費は 288 千円の増額であります。費用弁償につきましては、伊集院・日吉の A L T の帰国情費 2 名分の増にいたしました。

次に 11 節需用費は、568 千円の増額です。消耗品費の増額について主な要因は、伊集院小学校に自閉症・情緒学級が 1 クラス増えたことに伴うものであります。

13 節委託料は 462 千円の増額です。その他委託料では奨学資金貸付基金条例を 3 月に改正したことに伴い、電算システムを改修するもので大学卒業後日置市に 5 年以上住所を置き、県内の企業等に就職している場合、6 年目から 10 年目までの奨学金の返済を免除するための電算システムの改修でございます。

19 節負担金、補助及び交付金は、116 千円の増額です。伊集院・日吉に 8 月から配置する 2 人の A L T が来日後、J E T が主催する東京でのオリエンテーションに参加するための負担金でございます。

次に 42 ページ 10 款 2 項 1 目学校管理費でございます。11 節需用費は 700 千円の増額です。施設維持修繕料で、学級増に伴う補正 700 千円につきましては、伊集院小学校、妙円寺小学校に特別支援教室が増設されたことに伴う増額で、電気配線や扇風機の設置を行うものでございます。

13 節委託料は、601 千円の計上で、18 節備品購入費にもありますとおり日吉地域小学校再編に伴う児童送迎用のスクールバスを 2 台購入いたしますが、このバスの車庫を建設するための設計業務委託でございます。

15 節の工事請負費は 4,763 千円の計上で、スクールバス車庫建設工事費であります。

18 節備品購入費は 15,190 千円の計上で、スクールバス購入費は 29 人乗りのバスを 2 台購入いたします。バスは、吉利からの 1 台と、扇尾、住吉、日新経由が 1 台というルートで巡回をいたします。1 件 1,000 千円未満のものは永吉小学校放送設備が老朽化し買い替えるものでございます。

次に 44 ページ 10 款 3 項 1 目学校管理費でございます。15 節工事請負費は土橋中学校のプール用、水汲み上げポンプが老朽化により稼働しなくなつたための取替の工事費 700 千円でございます。これにつきましては、プールが開始されることから既定予算を使って取替工事を完了しているところでございます。

次に 45 ページの 10 款 4 項 1 目幼稚園費でございます。1 節報酬は 1,109 千円の減額です。下段の 9 節旅費は、17 千円の減額です。この 2 つについては、東市来幼稚園の園児が平成 28 年度 46 人、平成 29 年度が 37 人と、園児数の減少により非常勤職員 1 人を減としたためです。東市来幼稚園につきましては、正職員を 4 名配置してございます。

次に 48 ページ 10 款 6 項 3 目給食センター費は、人事異動に伴う補正のみでございます。歳出予算は以上で説明を終わります。

続きまして歳入が 35 ページから 36 ページにかけてございますのでお開きください。

21 款 1 項 6 目学校債ではスクールバス整備事業債としまして 20,100 千円の過疎債を借り入れるものでございます。これを充ててバス車庫等を建設するものでございます。以上で説明を終わります。

梅北課長：次に社会教育課関係になります。資料の 45 ページからになりますが、人件費、人事異動がありますので 46 ページ 10 款 5 項 1 目 19 節負担金、補助及び交付金でございます。補正額 700 千円ということで、韓国南原市の剣道大会の受入事業の補助金ということで補正の増を計上いたしました。

続きまして 47 ページになります。10 款 6 項 2 目 8 節です。報償費、吹上浜公園施設管理運営費でございます。サッカー場の建設検討委員会の出会謝金に伴う補正ということで、194 千円の増額補正をしております。

11 節需用費、施設維持修繕料では吹上浜公園体育館の自動ドアの取替修繕に伴う補正ということで 410 千円増額補正をしてございます。

次に13節投資的委託料では、吹上浜公園体育館の空調設置工事設計及び管理に伴う4,840千円の増額補正でございます。その他委託料といたしまして、日吉総合体育館のシロアリ駆除に伴う委託業務ということで550千円の増額補正でございます。

15節単独事業ということで、日吉総合体育館のシロアリ駆除に伴う壁面修繕工事ということで2,711千円それと、空調設備設置工事に伴う補正74,283千円、合計工事請負費76,994千円の増額補正でございます。以上です。

奥教育長：ありがとうございました。一般会計補正予算の内容について説明がありましたけれども、委員のみなさんからご質問ございませんでしょうか。

(特になし)

奥教育長：只今の報告第16号については承認いたします。

【報告第16号承認】

報告第17号日置市立幼稚園保育料徴収条例の一部改正に係る市長への意見具申について

奥教育長：報告第17号日置市立幼稚園保育料徴収条例の一部改正に係る市長への意見具申について事務局より説明をお願いします。

上之原補佐：報告第17号です。日置市立幼稚園保育料徴収条例の一部改正に係る市長への意見具申についてであります。日置市立幼稚園保育料徴収条例（平成27年日置市条例第17号）の一部改正について意見を求められ、臨時に代理し別紙のとおり回答したので、日置市教育委員会の行政組織等に関する規則第24条第2項の規定によりこれを報告するものでございます。

次ページからにつきましては、市長からの意見に対する回答、その次が市議会に提案された議案等でございます。

最後のページ56ページの新旧対照表をご覧ください。別表の1当該年度に納付すべき市町村民税の所得割額が77,101円未満の世帯の園児の保育料ここを1,500円を0円に改正してございます。これ

は、市町村民税が非課税となる世帯及び市町村民税の所得割が非課税となる世帯のうち、ひとり親世帯等以外の世帯で第2子の保育料を1,500円減額して無料とするものであります。ここでの第2子という捉え方ですが、2人目の子どもというのではなく、小学校3年生までの子どもを第1子と捉えます。その上に子どもがいて、幼稚園の子どもが仮に3人目でもその子を第2子と捉え、その第2子については無料というかたちになります。

また、今回の条例改正に伴う対象者は現状2人でございまして月額3千円、2人分ですので年間36千円の見込みでございます。この条例につきましては公布の日から施行し、この条例による改正後の日置市立幼稚園保育料徴収条例の規定は平成29年4月1日から適用されます。なお6月20日の市議会において議案のとおり可決を頂いております。以上で説明を終わります。よろしくお願ひします。

奥教育長：ありがとうございました。

只今、ご説明のとおりでございますけれども報告第17号についてご質問ございませんか。

（特になし）

奥教育長：それでは報告第17号につきましては承認といたします。

【報告第17号承認】

5 その他

6 閉会

奥教育長：以上をもちまして、平成29年度7月の日置市定例教育委員会のすべてを終了いたします。みなさん御苦労さまでした。

終了

署名委員 内藤友治印

署名委員 中島辰矢印

卷之三



卷之三

卷之三

卷之三

卷之三